

LA MANIFESTACION

Los católicos vizcaínos y el Gobierno

A propósito de la manifestación.

BILBAO. (Martes, tarde.) Un comisionado de la Junta católica ha marchado a Hendaya en automóvil.

Hoy comparecieron ante el juez militar el resto de los vocales de la Junta organizadora para prestar declaración, en la misma forma que lo hizo ayer el presidente.

Añadieron que habían convocado a la manifestación porque el capitán general les dijo que el asunto correspondía resolverlo al Gobierno, y Canalejas les había autorizado antes de la pensión de las garantías.

Contestación de la Junta al Sr. Canalejas. BILBAO. (Martes, noche.) Al telefonema dirigido por el Sr. Canalejas al presidente de la Junta católica de Vizcaya, Sr. Orús, ha contestado la misma Junta con otro, que dice así:

«Excmo. Sr. Presidente del Consejo de Ministros.—Madrid. Precisamente porque respetamos como merece y nos honramos con la amistad del Ilustre general Aguirre es por lo que, no pudiendo jamás de su palabra, y habiéndose inhibido reiteradamente de entender en el asunto en la conferencia que celebramos con él el sábado 24, nos dirigimos a V. E., apreciando, creemos que fundadamente, que mantenía retenida la autoridad en todas sus instancias.

Más aún: ni siquiera creyó el general Aguirre, a pesar de nuestra indicación, que debía tramitar nuestra solicitud al Gobierno, repitiendo que lo hicieramos directamente, afirmación en la que volvió a insistir en presencia nuestra y de otra significada personalidad. Y por si esto no fuera bastante, notificamos a V. E. que en nuestra entrevista de ayer, y al convocarnos el señor capitán general para hacernos saber que quedaba prohibida la manifestación, comenzó por reconocer expresamente a requerimientos nuestros y a cual cumplió a tan respetable caballero, que en efecto, en la conferencia del sábado se habla inhibido, declarando ser el asunto de la exclusiva incumbencia del Gobierno.

Con tan terminantes declaraciones, garantizadas por la respetabilidad del general Aguirre y por la palabra honrada de los que suscriben, comprenderá V. E., como entendiendo desde luego, que no es procedente a ellos a quienes puede atribuirse error o mala fe.

La opinión, en efecto, lo juzgará todo; mejor dicho, nos tiene juzgados; por más que será difícil conocer en toda su intensidad esa opinión, cuando, a pesar de hablarse del público anhelo por tres veces en Vizcaya, sin razón que lo justifique, se prohíbe arbitrariamente a los católicos manifestarse pacíficos, para que no conste la importancia de su protesta.

Respecto de la prohibición actual, basta para juzgarla como medida dictada por un Gobierno que se llama liberal y democrático, el recuerdo de que el general Aguirre, en la orden general que dictó anteayer, al despedirse y despedir a las tropas, aseguraba que la situación de Vizcaya está completamente normalizada.

Sinceramente creemos, y no vamos solos en la triste apreciación, que quien viene encendiendo las pasiones con su desentendida política de persecución a la Iglesia, es el Gobierno que V. E. preside, y que nuestra campaña es de oposición a ese Gobierno, por su secretarismo.

Creímos que ya lo había entendido el Gobierno hace tiempo, sin necesidad de advertirnos sus propósitos.

Por la Junta católica de Vizcaya, la Comisión que confiere con el general Aguirre.—Juan B. de Orús.—Daniel de Albechuc.—Nasario de Oleaga.—José María de Urquijo.

Habiendo con los de la Junta.

BILBAO. (Martes, noche.) He creído oportuno entrevistarme con los señores de la Junta de Vizcaya que han firmado la contestación al telegrama del jefe del Gobierno. Dijeles como ellos que se ratifican en lo dicho, y que teniendo el alto concepto que tienen de la caballería y la rectitud del general Aguirre, estarían dispuestos a celebrar un careo con dicha autoridad militar ante el propio Sr. Canalejas, seguros de que no habría de manifestarse disconformidad alguna entre el general y ellos, y, por el contrario, habría el Gobierno de quedar en desahucio.

Me han dicho también los señores de la Junta que a medida que se acerca la fecha señalada para la manifestación y más aumentan las dificultades por parte del Gobierno, parece que los prelados españoles tienen mayor interés en hacer constar su adhesión entusiasta a la campaña emprendida, como para manifestar ostensiblemente que están al lado de los católicos a quienes se persigue.

Hoy precisamente ha recibido la Junta católica de Vizcaya nuevas y muy importantes adhesiones de los obispos de Pamplona, León, Ciudad Rodrigo, Santander, Jaén, Astorga, Oviedo y Orense.

La ha recibido también el obispo de Sión.

Del obispo de Oviedo. Como muestra de las adhesiones a que acabo de referirme, transmito íntegra la que el obispo de Oviedo acaba de dirigir al presidente de la Junta. Dice así:

«Muy señor mío, de toda mi consideración: Recibo su carta del 23 de este mes, única que ha llegado de usted a mi poder, y me apresuro a contestarla enviando a esa Junta el testimonio de mi más viva simpatía por el acuerdo de promover manifestaciones en toda España para protestar contra la política sectaria, que amenaza bafar con la piqueta a las leyes fundamentales del venerando altar de la Iglesia española. Al tación con que los señores prosiguen

sus malhadados planes de desecristianización de nuestro católico pueblo, sabe éste responder demostrando gallardía y acendrado amor a la bendita religión en que ha nacido y en que desea vivir y morir, y proclamando en esta forma su adhesión al Romano Pontífice, solícito defensor de los derechos de Dios y del prestigio de la santa Iglesia.

Felicitó de corazón a esa Junta, que con tanto acierto ha sabido interpretar el sentir de los católicos susconarros y entender en toda la Península la llama del patriotismo por la defensa de los intereses religiosos, y haciendo votos al cielo por el triunfo de la causa católica.

Quedo de usted afectísimo amigo, que le bendice, El Obispo de Oviedo.»

Siguen los trabajos de propaganda.

BILBAO. (Martes, noche.) La Junta católica de Vizcaya, lejos de disminuir los trabajos de organización y despacho de correspondencia, los ha aumentado extraordinariamente, por lo visto de gran número de protestas que se reciben de todas partes contra el acuerdo de prohibir la manifestación en Bilbao.

Esto centuplica el trabajo de la Junta. Hoy han sido depositadas en Correos más de mil cartas, y el personal ha permanecido en las oficinas día y noche, trabajando sin descanso.

Actualmente tiene a su disposición la Junta católica en Bilbao cuatro imprentas, dedicadas todo el día y con trabajo extraordinario de noche, a imprimir las numerosas proclamas y hojas con instrucciones que a todas partes se remiten.

Hoy ha terminado la Junta de editar el folleto que anuncié en uno de mis telefonemas de anoche.

Consta de 16 páginas, y en su texto, muy nutrido, están extractados los detalles de organización de todas las manifestaciones de protesta que se celebrarán en España el día 4 de octubre, y con un avance de la importancia que habrá de tener cada uno de esos actos.

Ejemplares de este folleto serán remitidos mañana temprano a todos los periódicos católicos que en España se publican, al objeto de que antes de la fecha señalada para la manifestación conozcan y conozca el público cuanto se proyecta.

Con las noticias que lleguen esta noche y mañana durante todo el día, se hará un segundo folleto, que será repartido en la misma forma.

La manifestación en Murcia.

BILBAO. (Martes, noche.) En el momento en que telefoné—nueve de la noche—recibe la Junta Católica de Vizcaya un telegrama de Murcia, que dice lo siguiente: «En Murcia aumenta el entusiasmo para la manifestación el día 2.

«El causado aquí indignación enorme el acuerdo del Gobierno de prohibir la manifestación de Bilbao.

La Junta de Murcia está constituida en sesión permanente.

El vicepresidente de la misma, D. José María Fortes, trabaja incansablemente y realiza una grandiosa propaganda, habiendo repartido en toda la diócesis 30.000 folletos.

Todos los periódicos católicos, obispos y entidades de toda la provincia, han recibido cartas relacionadas con el movimiento.

Se formaron en todas las localidades en 23 pueblos. Lleva recibidas hasta hoy la Junta cien mil adhesiones, y todavía espera muchas más.

De algunos pueblos vendrán los vicarios en masa, incluso mujeres y niños, con estandartes y bandas de música.

Se organizará la manifestación en el punto más espacioso de Murcia y recorrerá más de dos kilómetros.

Se celebrarán comuniones generales en todas las parroquias de la diócesis para pedir al Altísimo nuestro triunfo.

Las señoras trabajan activamente para ganar los balcones.

En los pueblos cuyos vecinos no pueden venir se celebrarán misas solemnes.

De los actos que se celebren dará noticia por telegrama.—García Rivera.»

Más detalles.

BILBAO. (Martes, noche.) Numerosos comisionados de toda la provincia de Vizcaya han desfilado hoy por las oficinas de la Junta para cambiar impresiones y recibir órdenes.

Prohibida la manifestación en Bilbao, la Junta de Vizcaya contribuirá con todas sus fuerzas a aumentar el esplendor de los actos que se celebren en las demás provincias.

De muchos puntos solicitan que vayan el día 4 individuos de esta Junta. Así lo harán algunos, dado que no lo hagan todos.

Irán a Madrid dos, uno de ellos el abogado carlista D. Esteban Bilbao, que tomará parte en el mitin que en la corte se celebre.

El Correo Castellán, de Barcelona, y algunos periódicos católicos de Madrid, se han dirigido a la Junta de Vizcaya solicitando información telefónica y telegráfica directa con los detalles de toda España que aquí se reciben.

Según noticias que la Junta tiene, la Prensa francesa sigue ocupándose en aumento de los actos que los católicos españoles preparan y considerándolos de suma transcendencia para la vida del Gobierno.

Por las oficinas de la Junta ha continuado hoy el desfile de echadizos didando ejemplares del manifiesto que ha dado lugar al nuevo proceso de la Junta.

información por regiones, ateniéndome, como siempre, a los datos recibidos por la Junta de Vizcaya.

En Madrid se celebrará un gran mitin en el frontón Jai Alai, con intervención de distinguidos oradores.

En la provincia de Ciudad Real se celebrará sólo actos puramente religiosos.

En Cuenca, a las diez de la mañana, misa solemne de campaña en la plaza Mayor. Seguidamente manifestación pública que se dirigirá al Gobierno civil para hacer entrega de las conclusiones. Asistirán las bandas de música municipal y provincial.

En Guadalajara habrá mitin en el teatro Principal, haciendo uso de la palabra notables oradores.

En Toledo, por la mañana, comunión general en la catedral, administrando el Sacramento el mismo prelado. Por la tarde volverán los católicos a reunirse en la catedral, formándose allí una manifestación que se dirigirá al palacio arzobispal para rendir un homenaje de respeto y sumisión al cardenal primado.

En todos los pueblos de la provincia de Toledo habrá también manifestaciones católicas.

En Extremadura. Los católicos de Badajoz organizan un mitin y una manifestación en Mérida, como población más céntrica.

En Cáceres una gran manifestación que se congregará en el santuario de la Virgen de la Montaña.

Se organizarán, con tal motivo, numerosos trenes especiales.

Provincia de Murcia. Se celebrará en Murcia una manifestación grandiosa, pues asistirán unas 50.000 personas.

De los noventa pueblos de la provincia, cuarenta y cinco enviarán los vicarios en masa.

Las señoras engalanarán los balcones desde los balcones el paso de la manifestación y se proponen aplaudir entusiastamente a los manifestantes.

Y a las cuatro de la tarde irán al Gobierno civil y al palacio episcopal a dejar tarjeta.

Se han constituido Juntas en los pueblos de Alpujar, Bules, Torrevaca, Costillas, Peralta, Esparragal, Garra, Guadalupe, Gaball Nuevo, La Nava, Castegudo, San Andrés, San Antonio, San Pedro, Pozostrecho, Fuente Reiver del Camino, Sucina, Rincón de Benicón, Calasparra, Bullas, Pozoanada, Villanosa y Ceuti.

Provincia de Valencia. Organizan los católicos valencianos un gran mitin, que se celebrará en Jai Alai.

Se calcula que asistirán 35.000 personas. Terminado el mitin, se trasladarán en manifestación al Gobierno civil.

Habrán, además, en la provincia veinte apléchs, con asistencia de 40.000 personas.

De ellos serán los más importantes los de Alcoy, San Antonio, Aguas Verdes, Alca, Enguera, Ballada, Gandía, Oliva, Gonill, Sueca, Cullera y Torrente.

Serán también importantes el de Agres, pueblo perteneciente al distrito que representa en Cortes el Sr. Canalejas, y el de Puig, al que concurrirán 30.000 católicos; pero éstos han sido aplazados hasta el 9 de octubre, por falta de oradores.

Provincia de Alicante. Organizan los de Alicante un mitin en el Santuario de Nuestra Señora de la Santa Faz.

En Alcoy habrá manifestación y mitin. En Ilicito, función religiosa, con sermón que predicará un candidato a Cortes Sr. Serón.

Después, un mitin en la plaza. Pronunciará un discurso el diputado a Cortes Sr. Serón.

Castellón de la Plana. El movimiento en esta provincia quedará concentrado en Villarreal, a cuya manifestación se proponen asistir de 35 a 40.000 católicos.

TERAN. En León. LEÓN. (Martes, mañana.) La Junta católica de esta ciudad trabaja con la mayor actividad para que la peregrinación del día 4 resulte de lo más brillante y nutrida posible.

El prelado ha bendecido la Junta, que dirige D. José M. Lázaro, que, gracias a los esfuerzos de ella, conseguirá sea esta una manifestación en extremo numerosa.

La peregrinación partirá de la Catedral, dirigiéndose al Santuario de la Virgen del Camino, a seis kilómetros de la ciudad.

En Astorga, Riaño, Mayorga y Villalpando se celebrarán también manifestaciones católicas.

En Vellilla, Lidbana, Villada y Brezo, se celebrarán apléchs, asistiendo los Ayuntamientos en pleno.

Según los cálculos de los más caracterizados católicos se aproximarán a 15.000 manifestantes, entre forasteros y de la capital.

Diario de León dice en un entusiasta artículo publicado hoy: «Cuando apañados y confundidos por un mismo sentimiento miremos las falanges de la Iglesia recorriendo las calles, protestando pacíficamente, ordenadamente, de las tropelías que las sectas quieren realizar para baldón de nuestras creencias, entonces no queremos ver más que católicos, defensores del Pontificado, enamorados de Cristo, aiervos de Dios.»

La Democracia escribe: «Aunque los carlistas de León no llegan a trece, éstos no quieren ser menos que los de Bilbao, y al efecto, preparan una manifestación, un pequeño apléch, para andar por casa, hacia el santuario de la Virgen del Camino, moviéndose, despreciando contra el Gobierno, contra Canalejas y contra Merino, terribles perseguidores de la Iglesia y de los frailes.»

Da la voz de alerta y dice que no es una peregrinación católica, sino una manifestación política, y que no duda de que esos días haya miles de almas en el Santuario, dando la cántica de celebrarse la fiesta anual y la tradicional romería, a que acude León en masa.

En Barcelona. BARCELONA. (Martes, tarde.) Se empiezan a recibir en la Junta diocesana de Acción católica comunicaciones de las Juntas parroquiales, reesahando las funciones que piensan organizar con motivo de la manifestación católica del 4 de octubre.

En su mayoría consistirán en comunión general y misa solemne, por la mañana, y funciones religiosas por la tarde.

En San Sebastián. SAN SEBASTIÁN. (Jueves, tarde.) Preguntó el Sr. Merino si había aquí manifestación católica el domingo, y como un periodista contestara afirmativamente, agregando que formarían en ella 20.000 personas, repleó el ministro que el Gobierno no tenía interés en poner obstáculos a la manifestación.

Se despidió el Sr. Merino, anunciando que hoy emprendería el viaje de regreso a Madrid.

En Valencia. VALENCIA. (Martes, noche.) Además de las manifestaciones católicas ya anunciadas, se organizarán actos análogos en Llosa de Ranes, Jáiba, Jarafuel, Callosa de Ensarriá y Denia.

El arzobispo ha aprobado y bendecido el movimiento. Así lo ha comunicado por carta a la Junta de Vizcaya ofreciendo secundar la iniciativa.

La voz de un prelado. La circular tan comentada del obispo de Salamanca dice así en sus párrafos más salientes:

«Al efecto, y con este nobilísimo fin, convocamos a todos nuestros fieles para que corralmente los que puedan y en espíritu de corazon todos. Nos acompañéis en devota peregrinación al glorioso sepulcro de Santa Teresa de Jesús, de aquella admirable reformadora del Carmelo, que no en vano veneramos como Patrona y maestra y que no sin misterio ha querido que la fe y la piedad salmantinas, aliadas con el amor de sus santas hijas, sean las encargadas de custodiar y honrar con espléndidos cultos el tesoro inapreciable de sus virginales restos y transverberado corazón.»

«La que a la Iglesia y a la España católica ama con todos los alientos de su alma castellanó, no sabrá ni querrá ciertamente mostrarse sorda o indiferente a los clamores de un pueblo que, con la paz de las conciencias y prosperidad de la patria, pide el respeto para sus creencias y libertad para su religión.»

«Y no podrá decirse que obedecen a móviles políticos estos verdaderos anhelos del alma nacional, como nadie, so pena de calumniamos, podrá dudar de la sinceridad con que rechazamos toda complicidad con intereses de partido. Allí, ante el sepulcro de la esclarecida religiosa, proclamaremos con voz unánime que sólo la Religión, escarceada en sus divinas enseñanzas y agravada en sus sacrosantos derechos, es la que mueve nuestros pasos en la peregrinación a Alba e inspira nuestras oraciones al pedir que por la intercesión de Santa Teresa de Jesús nos conceda el Cielo luz y acierto para cuantos en puestos más o menos preminentes compartiremos las graves responsabilidades del Poder, en concordia y caridad a todos los que con nuestro respecto a la autoridad y obediencia a las leyes, tanto podemos contribuir a la tranquilidad y bienestar de la patria.»

«Este, y sólo este, es el fruto que de vuestra religiosidad y patriotismo Nos complacemos en esperar al proponeros la peregrinación a Alba de Tormes con ocasión de las próximas fiestas de nuestra asimismo Patrona.»

«Nuestro Consejo diocesano de acción católica, con la actividad y celo que Nos tiene demostrado, será el encargado de organizar en nuestro nombre cuantos detalles se refieren a las proyectadas peregrinaciones religiosas, poniéndose al efecto en relación directa con los muy ilustres señores arciprestes, Comunidades y Asociaciones piadosas, cuyo concurso estimamos conducente al mayor esplendor y éxito de nuestro proyecto.»

«Y para que propagandas sectarias, recelos infundados o noticias falsas no desnaturalicen nuestros propósitos en la peregrinación proyectada en honor de Santa Teresa, o los solemnes cultos que, con aplauso y regocijo de todos los verdaderos católicos, se consagraron el 2 de próximo mes a la Santísima Virgen del Rosario, hacemos constar que única y exclusivamente como actos de carácter religioso los aprobamos y bendecimos, rechazando en absoluto toda significación política que amigos o adversarios pretendan atribuirles. Iremos al templo en demanda de remedio para nuestras necesidades públicas y privadas, y bien seguros de que acudiendo al Cielo en pública y solemne manifestación de nuestra fe, no sólo no agravamos a nadie ni infringimos ninguna ley divina o humana, sino que antes bien cumplimos con el doble deber de católicos y de españoles. Sólo falseando nuestras intenciones podrán atribuirnos fines políticos, que por ser tales constituirían una profanación de nuestros sentimientos más íntimos y sagrados.»

Dado en nuestro palacio episcopal de Salamanca a 24 de septiembre de 1910.

FR. FRANCISCO JAVIER, obispo.»

¿QUÉ SERÁ? Cádiz. (Martes, noche.) Se ha comentado mucho el hecho de que el ministro de Marina se muestra embarcado a Sevilla en el cañonero Baedá, a pesar del mal estado del mar.

Corrió el rumor de que fue embarcado por no pasar por Jerez de la Frontera, donde sigue el disgusto a causa del asunto del Monte de Piedad, que se reflejó al pasar el conde de Romanones.

La CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA, gracias al constante favor de lectores y abonados, es el único periódico de España que OCHO GRANDES PAGINAS A DIARIO

La huelga de Barcelona

Buscando solución.

BARCELONA. (Martes, tarde.) Acaba de terminar en el Gobierno civil una reunión, convocada por el gobernador, de personalidades del comercio y la industria, para buscar una solución al conflicto de los metalúrgicos.

Asistieron los Sres. Monreal, presidente de la Cámara de Comercio; Girona y Corcos y Mas, director de la Maquinista Terrestre y Marítima; el representante de la Vulcanco, Alexandre, Planas, Salvatella, diputado a Cortes, y Aguilera, secretario del Fomento.

En principio se acordó el nombramiento de una Comisión mixta, encargada de estudiar y proponer una fórmula para solucionar el actual conflicto que satisfaga por igual a patronos y obreros.

Esta Comisión estudiará el asunto detenidamente, dividiendo por grupos las necesidades de los obreros en los talleres de reparación, cuyos productos no tienen competencia con el extranjero; las fábricas que compiten con el extranjero en sus productos; compararán el trabajo de Bélgica, Alemania, Francia y España, y proponerán en definitiva la solución que estimen conveniente.

Mientras dure este estado, se acordó que vuelvan los obreros al trabajo.

La fórmula se redactará esta tarde.

Mitín suspendido. Esta tarde habían de reunirse los obreros metalúrgicos en la Casa del Pueblo con el objeto de celebrar un mitin para tratar de la huelga.

Se ha desistido de celebrarlo para poder asistir al entierro de la hija de un huelguista.

Aumentan los obreros. Esta mañana ha aumentado el número de los obreros que han acudido al trabajo.

De la huelga. BARCELONA. (Martes, tarde.) No hay nada nuevo en el conflicto de los metalúrgicos.

Ha terminado la conferencia celebrada en el despacho del gobernador.

Se ha redactado la nota convenida, a que nos referimos en la anterior conferencia.

De realizar las gestiones de que hemos dado cuenta, se encargará la Comisión de que forman parte el presidente del Fomento y representantes de la Sociedad de Patronos metalúrgicos, de la Cámara de Comercio, del Ayuntamiento y de la Diputación.

Esta tarde, a las cinco, se han de reunir estos señores para empezar el examen de los puntos de estudio de la cuestión.

La Junta de la huelga de los obreros se ha reunido también, acordando en principio negarse a toda transacción que no tenga por base el reconocimiento por parte de los patronos todos, sin excepción, de la jornada de nueve horas.

Los obreros que han trabajado hoy lo han sido en mayor número que ayer.

Las precauciones adoptadas han sido como en los días anteriores.

Hasta ahora no se tiene noticia de ningún incidente digno de mención.

La Sabadell. Comunican de Sabadell que no ocurre ninguna novedad, desfilándose los acontecimientos sin incidentes, temiéndose que la huelga general sea un hecho el lunes próximo, por culpa de la intransigencia de unos y otros.

Algunas fábricas que trabajaban día y noche han empezado a reducir sus tareas, trabajando sólo de día.

Entre los fabricantes que componen la Sociedad de existencia no hay unanimidad, por estimarse que algunos se separan de los acuerdos adoptados.

Parece que algunos fabricantes envían piezas a teñir a Tarrasa, con lo que infrinjan lo convenido entre ellos.

Se trata de adoptar resoluciones energéticas contra estos infractores.

EL CRIMEN DE GADOR. DICTAMEN DE LOS MÉDICOS.

ALMERIA. (Martes, noche.) La causa del crimen de Gador será enviada por el Juzgado a la Audiencia pasada mañana.

Acabo de conocer el extenso dictamen de los médicos, D. Eduardo Pérez Cano, don José Gómez Rosende y D. José Arigo, sobre el estado mental de Julio Hernández, el Tonto.

Mañana lo presentará al juez instructor. A este dictamen se le atribuye mucha importancia.

Las conclusiones son: Primera. Que no padece ninguna de las formas de locura.

Segunda. Que no presenta ninguna clase de manías.

Tercera. Que no es idiota, ni imbecil, ni cretino.

Cuarta. Que sus facultades intelectuales están debilitadas por la ineducación y no por la impotencia.

Quinta. Que la responsabilidad está atenuada por la posible inducción, fácilmente asimilable en una inteligencia inculta.

En el informe que anteriormente dió el forense, D. Ramón Fernández Viruaga, se decía que Julio era irresponsable.

AVISOS UTILES. GONOSAN VÍAS URINARIAS. Pan de Viena SOL. PAN GLUTEN, CENTENO E INTEGRAL. Ricas ensaladas, cereales, salsas y brochetas. Casa de moda LA VIENESA. Proveedora de grandes hoteles y mesas aristocráticas. RECOLETOS, 4, SAN MARCOS, 26 y POSTAS, 4.